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SITZUNGSPROTOKOLL Nr. 01
der Gemeinderatssitzung vom Mittwoch, 27. Februar 2019

um 20:00 Uhr
(Art. 19 der Geschäftsordnung)

Die  Diskussion  im  Gemeinderat  wird  mit  Tonaufzeichnung  festgehalten  und  unter  Verantwortung  des 
Gemeindesekretärs verwahrt. Jedes Ratsmitglied hat das Recht, die Tonaufzeichnung anzuhören.

Im Jahre zweitausendundneunzehn hat sich am Mittwoch, 27. Februar 2019 im Gemeindeamt von Rasen-
Antholz  um 20:00 Uhr  im üblichen Ratssaal  der  Gemeinderat  von  Rasen-Antholz  zu  einer  ordentlichen 
Gemeinderatssitzung in 1. Einberufung versammelt.

Der Gemeinderat:

Anw. E. A. U. A.
1) Thomas SCHUSTER Bürgermeister X
2) Georg ZINGERLE (Nössler) Vize-Bürgermeister X
3) Dr. Martha MAIR Referentin X
4) Peter Johann PREINDL (Alpenhof) Referent X
5) Rosalia STEINKASSERER Referentin X
6) Gebhard Andreas BAUMGARTNER Ratsmitglied X
7) Margit Brunner Ratsmitglied X
8) Rita HELLWEGER Ratsmitglied X
9) Isidor HÖLZL Ratsmitglied X

10) Nikolaus MESSNER Ratsmitglied X
11) Martin Sebastian RAINER Ratsmitglied X
12) Dr. Hugo SEYR Ratsmitglied X
13) Filipp TASCHLER Ratsmitglied X
14) Georg ZINGERLE (Peterer) Ratsmitglied X
15) Dr. Ing. Tobias ZINGERLE Ratsmitglied X

Nach Feststellung der Beschlussfähigkeit  laut den Bestimmungen der Gemeindesatzung übernimmt Herr 
Thomas SCHUSTER in seiner Eigenschaft als Bürgermeister den Vorsitz, begrüßt die anwesenden Räte 
und  lädt  sie  ein,  die  auf  der  Tagesordnung  stehenden  Punkte  zu  diskutieren  und  die  erforderlichen 
Beschlüsse zu fassen.

Vorerst werden im Sinne der geltenden Geschäftsordnung des Gemeinderates die beiden Stimmzähler vom 
Vorsitzenden wie folgt ernannt:

Gemeinderäte Brunner Margit und Seyr Hugo

Es wird sodann zur Behandlung der folgenden Tagesordnung geschritten:



1. Kenntnisnahme des Protokolls der Sitzung vom 20.12.2018

I. Zeitweilig Abwesende: Nikolaus Messner, Peter Preindl

1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster 

1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: 

Das Protokoll wird ohne Einwände zur Kenntnis genommen

2. Bilanzänderungen  und  Fondsumbuchungen  2019  -  1.  Maßnahme  sowie  Anpassung  des  
Einheitlichen Strategiedokumentes - Abänderung Ratsbeschluss Nr. 57/18

I. Zeitweilig Abwesende: …

1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster

1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: 
Margit Brunner – bezüglich Kindergarten Oberrasen – eigene Gemeindegebäude stünden als 
Ausweichmöglichkeit zur Verfügung. Die Grundschule Oberrasen und Antholz Niedertal könnten in Betracht 
gezogen werden. Wäre eine Chance des Zusammenwachsens gewesen. Ihr fehlte vor allem das Gespräch 
vorher.
Bürgermeister: Sanitäranlage in Oberrasen im Obergeschoss sind nicht verfügbar; auch Anpassungen dort 
wären notwendig gewesen. Antholz Niedertal - die große Entfernung hätte den notwendigen Transport der 
Schüler vorausgesetzt; auch die Küche wird vorübergehend nach Niederrasen übersiedeln.

Isidor Hölzl – Küche Niederrasen. Erkundigt sich nach der Herkunft der Verkehrsstrafen – hauptsächlich 
Speedox vermutlich.

Rita Hellweger findet Anregung von Margit Brunner gut. Mit Lehrern und Eltern sollte nochmals gesprochen.

II. Erklärungen zur Stimmabgabe: 

III. Abstimmungsergebnis: 
Anw. 14; Ja-Stimmen.13; Nein-Stimmen: -; Enthaltungen: 1 (Brunner Margit) 

IV. Ratsbeschluss - beinhaltet , falls vorhanden, die wesentlichen Punkte der Beratung: Ja/Nein;Nr. 01

V. Beschlusstext: 
1) aus den in den Prämissen angeführten Gründen die 1. Abänderung an aktiven und passiven 
Voranschlägen des Kompetenzhaushaltes sowie Fondsumbuchung für das laufende Finanzjahr 2019 
vorzunehmen laut den Beilagen (I.), die einen ergänzenden Bestandteil dieses Beschlusses bilden;
2) die Gesamtsumme der Abänderungen im Einnahmeteil und Ausgabenteil beträgt € 720.442,00;
3) festzuhalten, dass gleichzeitig auch die Änderungen am einheitlichen Strategiedokument laut Beilage (II.) 
genehmigt werden;
4) festzuhalten weiters, dass der Wirtschaftsüberschuss mit dieser Änderung € 132.098,60 beträgt und das 
Finanz-, Kassa- und Rückständegleichgewicht gewährleistet ist;
5) festzustellen, dass die Abänderung des Arbeitsplanes zum Haushaltsvoranschlag 2019 mit getrenntem 
Beschluss des Gemeindeausschusses erfolgt;

3. Verordnung betreffend die Finanzierung des Bildungsausschusses

I. Zeitweilig Abwesende: ... 

1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster

1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: 

II. Erklärungen zur Stimmabgabe: 

III. Abstimmungsergebnis: 
Anw. 14; Ja-Stimmen 14; Nein-Stimmen: -; Enthaltungen:-



IV. Ratsbeschluss - beinhaltet , falls vorhanden, die wesentlichen Punkte der Beratung: Ja/Nein;Nr. 3

V. Beschlusstext: 

4. Gemeindewerbesteuer  und  Plakatierungsgebühr:  Festlegung  Tarife  Gemeindewerbesteuer  
(GWS) und Gebühren für öffentliche Plakatierungen (GÖP) ab 01.01.2019

I. Zeitweilig Abwesende: …
 
1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster

1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: von Isidor Hölzl und Taschler Filipp

II. Erklärungen zur Stimmabgabe: 

III. Abstimmungsergebnis: 
Anw. 14; Ja-Stimmen 13; Nein-Stimmen: -; Enthaltungen: 1(Taschler Filipp)

IV. Ratsbeschluss - beinhaltet , falls vorhanden, die wesentlichen Punkte der Beratung: Ja/Nein;Nr. 2 

V. Beschlusstext: 
1) den vom Gemeindeausschuss gefassten Beschluss Nr. 23/19 zu ratifizieren und ab dem Jahr 2019 die 
vom  GvD  Nr.  507/1993  vorgesehenen  Gebühren  für  die  öffentlichen  Plakatierungen  und  Tarife  der 
Gemeindewerbesteuer, welche für die gewöhnliche Werbung gemäß D.P.M.R. vom 16. Februar 2001 neu 
festgelegt wurden, um 25,00 % (fünfundzwanzig Prozent)  erhöht zu genehmigen und zwar so wie sie im 
Anhang I,  der integrierender und wesentlicher Bestandteil  gegenständlichen Beschlusses ist,  angegeben 
sind;
2) darauf hinzuweisen, dass die Tarife und die Gebühren ab dem 01.01.2019 in Kraft treten werden;
3)  den Termin  für  die  Einzahlung der  jährlichen  Werbesteuer  gemäß Artikel  8,  Absatz  3  des  GvD Nr.  
507/1993 auf den 30. April 2019 festzulegen;
4) Kopie des gegenständlichen Beschlusses mittels PEC dem Konzessionär des diesbezüglichen Dienstes 
zu übermitteln;
5) gegenständlichen Beschluss auf der digitalen Amtstafel der Gemeinde zu veröffentlichen;
6) gegenständlichen Beschluss dem Finanzministerium über das Portal www.portalefederalismofiscale.gov.it 
telematisch zu übermitteln;

5. Gemeindeverordnung  zur  Regelung  der  Besetzung  öffentlichen  Grundes  und  für  die  
Anwendung der entsprechenden Gebühr (COSAP) - 5. Abänderung des Beschlusses Nr. 12/99  
i.g.F.

I. Zeitweilig Abwesende:  Georg Zingerle - „Peterer“ - Enthaltung lt. Art. 65 GO;

1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster - Ergänzung der Verordnung:  bis 5 m Länge der 
privaten Anschlussleitung ist befreit.

1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: 

II. Erklärungen zur Stimmabgabe: 

III. Abstimmungsergebnis: 
Anw. 13; Ja-Stimmen 13; Nein-Stimmen: -; Enthaltungen:-

IV. Ratsbeschluss - beinhaltet , falls vorhanden, die wesentlichen Punkte der Beratung: Ja/Nein;Nr. 4

V. Beschlusstext: 
1) mit Wirkung ab 01.03.2019 die eigene Gemeindeverordnung zur Regelung der Besetzung öffentlichen 
Grundes und für die Anwendung der entsprechenden Gebühr (COSAP) wie folgt zu ergänzen:
Tarifliche Begünstigungen:
Art. 19, Absatz 1 - Punkt 6:

- Besetzungen durch Kabeln, Leitungen und Druckrohrleitungen: um 95 %;
- private Infrastrukturleitungen, welche an öffentliche Infrastrukturleitungen angeschlossen sind, sind bis zu 

http://www.portalefederalismofiscale.gov.it/


einer Länge von 5 m vollständig von der Gebühr befreit;
3) der eigene Beschluss Nr. 12/99 in geltender Fassung ist hiermit abgeändert;

6. Fraktion Neunhäusern - Ernennung der Rechnungsrevisoren für die Abrechnungen 2018 - 2020  
- Teilweise Richtigstellung Beschluss Nr. 39/18

I. Zeitweilig Abwesende: ... 

1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster, Vorschlag Mayr Monika, Durnwalder Barbara, 
Oberfrank Albert

1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: 

II. Erklärungen zur Stimmabgabe: 

III. Abstimmungsergebnis: 
Anw. 14; Ja-Stimmen 14; Nein-Stimmen: -; Enthaltungen:-

IV. Ratsbeschluss - beinhaltet , falls vorhanden, die wesentlichen Punkte der Beratung: Ja/Nein;Nr. 5

V. Beschlusstext: 
1) als Rechnungsrevisoren der Fraktion Neunhäusern für die Jahresabschlussrechnungen der Jahre 2018 - 
2020 folgende Personen zu ernennen:
1) Monika Mayr, geb. am 13.07.1968 in Bruneck
2) Barbara Durnwalder, geb. am 07.03.1975 in Bruneck
3) Albert Oberfrank, geb. am 27.09.1968 in Bruneck
2) festzuhalten, dass die Genannten in der Fraktion nutzungsberechtigt sind und nicht aus einem der in den 
Prämissen genannten Gründe unvereinbar sind;

7. Fraktion Niederrasen - Ernennung der Rechnungsrevisoren für die Abrechnungen 2018 - 2020 -  
Teilweise Richtigstellung Beschluss  Nr. 40/18

I. Zeitweilig Abwesende: Peter Preindl enthält sich lt. Art. 65
... 
1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster – Vorschlag Brunner Margit, Zingerle Georg „Peterer“, 
Oberlechner Georg

1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: 

II. Erklärungen zur Stimmabgabe: 

III. Abstimmungsergebnis: 
Anw. 13; Ja-Stimmen 12; Nein-Stimmen: -; Enthaltungen: 1 (Zingerle Georg „Peterer)-

IV. Ratsbeschluss - beinhaltet , falls vorhanden, die wesentlichen Punkte der Beratung: Ja/Nein;Nr. 6 

V. Beschlusstext: 
1) als Rechnungsrevisoren der Fraktion Niederrasen für die Jahresabschlussrechnungen der Jahre 2018 - 
2020 folgende Personen zu ernennen:
1) Georg Oberlechner, geb. am 09.07.1979 in Bruneck
2) Margit Brunner, geb. am 04.07.1978 in Bruneck
3) Georg Zingerle, geb. am 19.02.1992 in Bruneck
2) festzuhalten, dass die Genannten in der Fraktion nutzungsberechtigt sind und nicht aus einem der in den 
Prämissen genannten Gründe unvereinbar sind;

8. Fraktion Oberrasen - Ernennung der Rechnungsrevisoren für die Abrechnungen 2018 - 2020 -  
Teilweise Richtigstellung Beschluss Nr. 41/18

I. Zeitweilig Abwesende: ... 

1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster – Vorschlag Seyr Hugo, Gebhard Baumgartner, 
Beikircher Florian



1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: 

II. Erklärungen zur Stimmabgabe: 

III. Abstimmungsergebnis: 
Anw. 14; Ja-Stimmen 14; Nein-Stimmen: -; Enthaltungen:-

IV. Ratsbeschluss - beinhaltet , falls vorhanden, die wesentlichen Punkte der Beratung: Ja/Nein;Nr. 7

V. Beschlusstext: 
1) als Rechnungsrevisoren der Fraktion Oberrasen für die Jahresabschlussrechnungen der Jahre 2018 - 
2020 folgende Personen zu ernennen:
1) Florian Beikircher, geb. am 25.09.1982 in Bruneck
2) Hugo Seyr, geb. am 07.06.1974 in Bruneck
3) Gebhard Andreas Baumgartner, geb. am 23.07.1968 in Rasen-Antholz
2) festzuhalten, dass die Genannten in der Fraktion nutzungsberechtigt sind und nicht aus einem der in den 
Prämissen genannten Gründe unvereinbar sind;

9. Fraktion Antholz Niedertal - Ernennung der Rechnungsrevisoren für die Abrechnungen 2018 -  
2020 - Teilweise Richtigstellung Beschluss Nr. 42/18

I. Zeitweilig Abwesende: ... 

1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster – Vorschlag Schwingshackl Beatrix, Messner Othmar, 
Zingerle Georg (Antholzholzerhof)

1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: 

II. Erklärungen zur Stimmabgabe: 

III. Abstimmungsergebnis: 
Anw. 14; Ja-Stimmen 14; Nein-Stimmen: -; Enthaltungen:-

IV. Ratsbeschluss - beinhaltet , falls vorhanden, die wesentlichen Punkte der Beratung: Ja/Nein;Nr. 8

V. Beschlusstext: 
1) als Rechnungsrevisoren der Fraktion Antholz Niedertal für die Jahresabschlussrechnungen der Jahre 
2018 - 2020 folgende Personen zu ernennen:
1) Beatrix Schwingshackl, geb. am 01.06.1970 in Toblach
2) Othmar Messner, geb. am 19.04.1971 in Bruneck
3) Georg Zingerle „Antholzerhof“, geb. am 15.10.1998 in Bruneck
2) festzuhalten, dass die Genannten in der Fraktion nutzungsberechtigt sind und nicht aus einem der in den 
Prämissen genannten Gründe unvereinbar sind;

10. Fraktion Antholz Mittertal - Ernennung der Rechnungsrevisoren für die Abrechnungen 2018 -  
2020 - Teilweise Richtigstellung Beschluss Nr. 43/18

I. Zeitweilig Abwesende: Nikolaus Messner Enthaltung lt. Art. 65 GO 

1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster – Vorschlag Hecher Silke, Rainer Martin, 
Steinkasserer Rosalia

1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: 

II. Erklärungen zur Stimmabgabe: 

III. Abstimmungsergebnis: 
Anw. 13; Ja-Stimmen 13; Nein-Stimmen: -; Enthaltungen:-

IV. Ratsbeschluss - beinhaltet , falls vorhanden, die wesentlichen Punkte der Beratung: Ja/Nein;Nr. 9



V. Beschlusstext: 
1) als Rechnungsrevisoren der Fraktion Antholz Mittertal für die Jahresabschlussrechnungen der Jahre 2018 
- 2020 folgende Personen zu ernennen:
1) Hecher Silke, geb. am 21.09.1979 in Bruneck
2) Rainer Martin Sebastian, geb. am 20.01.1966 in Rasen-Antholz
3) Steinkasserer Rosalia, geb. am 17.11.1970 in Rasen-Antholz
2) festzuhalten, dass die Genannten in der Fraktion nutzungsberechtigt sind und nicht aus einem der in den 
Prämissen genannten Gründe unvereinbar sind;

11. Fraktion Antholz Obertal - Ernennung der Rechnungsrevisoren für die Abrechnungen 2018 -  
2020 - Teilweise Richtigstellung Beschluss Nr. 44/18

I. Zeitweilig Abwesende: ... 

1.2. Berichterstatter: Bürgermeister Thomas Schuster – Steinkasserer David, Pallhuber Katharina, Messner 
Heinrich

1.3. Es erfolgen u. a. folgende Wortmeldungen: 

II. Erklärungen zur Stimmabgabe: 

III. Abstimmungsergebnis: 
Anw. 14; Ja-Stimmen 14; Nein-Stimmen: -; Enthaltungen:-

IV. Ratsbeschluss - beinhaltet , falls vorhanden, die wesentlichen Punkte der Beratung: Ja/Nein;Nr. 10

V. Beschlusstext: 
1) als Rechnungsrevisoren der Fraktion Antholz Obertal für die Jahresabschlussrechnungen der Jahre 2018 - 
2020 folgende Personen zu ernennen:
1) Pallhuber Katharina, geb. am 24.11.1989 in Bruneck
2) Steinkasserer David, geb. am 24.07.1985 in Bruneck
3) Messner Heinrich, geb. am 02.08.1971 in Bruneck
2) festzuhalten, dass die Genannten in der Fraktion nutzungsberechtigt sind und nicht aus einem der in den 
Prämissen genannten Gründe unvereinbar sind;

12. Mitteilungen des Gemeindeausschusses

Bürgermeister Thomas Schuster berichtet über:
-  Zum Werdegang des Bauvorhabens der Erkabe (Gesellschaft der Raiffeissenkasse Bruneck) beim 
Raiffeisenhaus in Niederrasen berichtet er, dass das zuletzt geplante Projekt wegen der bekannten 
Wiederstände nicht mehr realisiert wird; das Projekt wird demnächst überarbeitet; 
- Zum in Planung befindlichen Speicher für die Touristenzone Antholz Obertal  und das 
Biathlonzentrum ist das Einverständnis des Eigentümers eingeholt worden.
- Die Anpassungsarbeiten am Biathlon-Schießstand  sollen jetzt nach Sicherung der Finanzierung 
ausgeschrieben werden;
- Das Projekt für den Gehweg vom Wendehammer bei der Tourismuszone Antholz Obertal bis zum 
Biathlonzentrum  wurde von der Baukommission positiv behandelt; die Zustimmung der Eigentümer ist 
noch einzuholen.
- der alljährliche Forstinfotag war wiederum sehr informativ;
- im Gemeindebauhof besteht die  Notwendigkeit zur Verbesserung der maschinellen Ausstattung; 
gleichzeitig ist das Anliegen Winterdienst für die Dörflstraße in Antholz Niedertal an das Land zu 
übertragen sehr groß und soll mit dem neuen Landesrat nochmals besprochen werden.
- Bei der Planung für die Erneuerung des Speichers Schwörz hat sich zusätzlich eine 
Entsäuerungsanlage als erforderlich herausgestellt; daher muss die  Planung auf dieser Grundlage neu 
gestartet werden.
- die Erneuerung der Mittelspannungsleitung ' Brücke Rasen bis Toblach' wird demnächst von der 
Energiegesellschaft Edyna ausgeschrieben. Gleichzeitig mit diesem Vorhaben soll eine neue 
Trinkwasserleitung der Gemeinde parallell vom Gasthof  'Dolomiten' bis 'Holzhof'  (Nähe Sportplatz 
Niederrasen) mitverlegt werden.
Zudem soll zusätzlich ein Leerrohr für Beleuchtung des Gehsteiges und Glasfaserkabel (evtl. auch 



Stromversorgung Bunker) mitverlegt werden.Außerdem wird ein Leerrohr für die Beleuchtung bei der 
Kreuzung  Einfahrt Antholzertal und für den Wasserspeicher der Gewerbezone Niederrasen bei 
Auffahrt Goste mitverlegt.

Die Gesellschaft Infranet ist der Glasfasernetzbetreiber des Landes: bei einer Aussprache mit 
derselben wurde geklärt, dass für  Rasen und Olang ein einziger POP- Punkt vorgesehen wird. Der 
bereits vorbereitete POP – Punkt in Rasen wird nur passiv genutzt werden. Die Gemeinde behält für 
die eigenen Bedürfnisse die Nutzung der Fasern.
Für den Umbau der Turnhalle bei der Mittelschule Olang hat die Fa. Plaickner Bau GmbH die Arbeiten 
übernommen und ist bereits in Vorbereitung derselben.
- Die Fa. Nordpan AG errichtet in der Gewerbezone einen Holzlagerplatz mit Beregnung (Versorgung 
vom  Grundwasser).
- Zum Biathlon -Dorf fand auch heuer eine Nachbesprechung statt:  Grundsätzlich zeigte man sich mit 
dem Ablauf zufrieden; bei einigen Vereinen hingegen war man mit den erzielten Einnahmen nicht ganz 
glücklich.
- Die Erhebung im Zuge des Leerstandsmanagements ist mit einem Informationsschreiben gestartet;
- die alljährlichen Vollversammlungen der Freiwilligen Feuerwehren fanden vor kurzem statt.  Dazu wird 
denselben ein Kompliment für deren großes Engagement und Bemühungen ausgesprochen;

Referentin Martha Mair berichtet über:
Der Forstinfotag: ist grundsätzlich für alle Bürger zugänglich und dazu könnte dessen Bekanntmachung 
noch besser erfolgen, da er sehr informativ ist.
Der Seniorenbeirat besuchte auch heuer die Bürger in den Altersheimen und führte einen 
Gedankenaustausch durch; ebenso wurde ein kleines Anerkennungszeichen übergeben. Der 
Schwerpunkt wurde heuer auf das Alters- Pflegeheim Niederdorf gelegt. Für das Jahr 2020 soll in 
Olang ein größeres Treffen stattfinden.
Zum Thema Asylwerber berichtet sie, dass der 3. zugewiesene Bewerber (wovon nur letzterer aktuell 
anwesend ist) jetzt in Oberrasen untergebracht sei; dieser hat ein Aufenthaltsrecht für 4 Jahre und 
besucht einen Sprachkurs in Bruneck. Er besitzt bereits relativ gute Deutschkenntnisse, ist als 
Küchengehilfe ausgebildet und stammt aus Jordanien.
Die Sommerbetreuung für Kinder durch den Verein Kinderfreunde wird wiederum angeboten; heuer ist 
als Standort die  Grundschule Niederrasen vorgesehen.; der Küchendienst dazu ist immer schwieriger 
zu organisieren; 
Als Ausweichplatz für die Unterbringung des  Kindergartens Oberrasen während der geplanten 
Bauarbeiten stellt das  ex-Gemeindehaus eine sehr gute Lösung dar. Die Schule Oberrasen sei dazu 
zu beengt und auch jene in Antholz Niedertal biete nicht ausreichend Raum.

Referentin Rosalia Steinkasserer berichtet über:
Die Kindergarten-Beiratssitzung fanden in allen 3 Kindergärten vor kurzem statt;  verschiedene, 
kleinere Anschaffungen sind wieder notwendig.
In Niederrasen wird eine automatische Schiebetür im Obergeschoss eingebaut (langjähriges Anliegen 
Schallschutz wird damit gelöst) sowie ein Klemmschutz bei der Glastür im Windfang.
In Antholz Mittertal möchte man den Bewegungsraum unter der Turnhalle nutzen. Ebenso wäre ein 
Windfang gewünscht und die Überdachung der Müllsammelstelle.
Die Pro-Kopfquote für das von der Gemeinde jährlich bereitgestellte Bastelgeld wird schrittweise im 
kommenden Schuljahr auf 55€/Kind/Jahr bzw. im darauffolgenden Jahr auf  60€/Kind/Jahr erhöht.
Für das letzte Baulos des geförderten Wohnbaues in der Zone  'Fischerplatz Niederrasen' fanden sich 
3 Bewerber.
In Antholz Niedertal wurden ebenfalls 3 neue Ansuchen berücksichtigt.
Eine Aufwertung der Spielplätze ist notwendig  und soll durch Austausch von veralterten Geräten 
vorangebracht werden.
Insbesondere sind auch die Sandspielplätze zu verbessern.
Weiters sind Klettermöglichkeiten für etwas größere Kinder gefragt.

Vize-Bürgermeister Georg Zingerle 'Nössler' berichtet über:
Der Gemeindebauhof war letzthin bei der Schneeräumung durch mehrere, ungünstige Umstände 
etwas überfordert;
Bei den Gehsteigen ist zur Räumung und Streuung eine bessere maschinelle Ausstattung notwendig. 
Eine dafür geeignete Maschine würde über 100.000,00 € kosten.
Für den kommenden Winter ist die Schneeräumung  neu auszuschreiben. Dabei soll ein GPS – 



System eingebaut werden und in der Ausschreibung vorgesehen werden.
Eine gebrauchte Straßenkehrmaschine wird demnächst angekauft mit Eintausch des alten Gerätes.

Für die jährliche Dorfsäuberung wurde der Termin 13. April festgesetzt;

Der Amtsdirektor des Landes für die Jugendarbeit wird demnächst  zu einer Aussprache mit dem 
Gemeindeausschuss zusammentreffen.

Angesichts der für den 29.Mai 19 vorgesehenen Giro-Etappe mit Ankunft beim Biathlonzentrum soll die 
Verkehrseinschränkung geringstmöglichst gehalten werden. Die Straßensperren werden ca. von 15:00 
– 17:00 Uhr erfolgen. Die Informationen dazu werden rechtzeitig veröffentlicht. Der öffentliche Verkehr 
zu diesem Anlass soll verstärkt werden.

Referent Peter Preindl berichtet über:
Die Biathlon-Weltcupveranstaltung 2019 ist wiederum gut gelungen und fand allseits viel Anklang und 
Anerkennung.
Die zusätzlich errichteten Toiletten und neuen Verpflegungsstellen haben eine große Verbesserung 
gebracht.
Er spricht die Hoffnung aus, dass die weiteren Bauvorhaben im Hinblick auf die Biathlon – WM 2020 
zeitgerecht abgeschlossen werden können.
In Niederrasen ersucht er um Mithilfe bei der Personalsuche für die Betreuung des Minigolfplatzes ab 
dem kommenden Sommer; 

Der Bürgermeister Thomas Schuster erwähnt noch seine Position zum Thema Partnerschaften:
Offizielle Partnerschaft wurde bisher seitens der Gemeinde nicht beabsichtigt.Trotz verschiedener 
Anfragen auch letzthin ist er der Meinung, die Kontakte sollten auf Vereinsebene verbleiben.

13. Allfälliges

Filipp Taschler unterstützt die Meinung, dass für die Betreuung der Minigolfanlage in Niederrasen 2 
Betreiber gemeinsam zu suchen seien.
- Zur sehr wenig genutzten Boccia-Bahn spricht er sich dafür aus, diese aufzulassen..

Isidor Hölzl nimmt ebenfalls zum Thema Partnerschaften Stellung und unterstützt die Meinung, diese 
sollen auf Vereinsebene gepflegt werden.
Zur Schneeräumung letzthin unterstreicht er, dass die Straße Joggiler – Kirchdorf – Wegscheider sehr 
schlecht geräumt war.

Rita Hellweger ersucht um Anregungen zur verstärkten Motivation anlässlich der Dorfsäuberung in 
Niederrasen aufgrund der geringen Teilnahme in den letzten Jahren.

Gebhard  Baumgartner  erachtet  das  Raika-Gebäude  als  sehr  gute  Lösung  für  die  zeitweilige  
Unterbringung  des  Kindergartens  Oberrasen  in  der  mit  kommenden  Schuljahr  beginnenden  
Neubauphase.


